

L'ORCHIS POURPRE

ORCHIS PURPUREA HUDSON 1762

L'**Orchis pourpre** (du latin *purpureus*, en référence à la couleur du casque), est une orchidée que l'on rencontre en méditerranée et dans les régions du sud de l'Atlantique. Elle est présente de l'Espagne à l'Angleterre et au Caucase. En France, on la rencontre sur presque tout le territoire, à l'exception notable de la Bretagne.

Cette espèce qui fleurit d'avril à juin se développe en général plutôt en plaine, mais peut être observée jusqu'à 1200 mètres d'altitude. Ses feuilles apparaissent dès la fin novembre.

Présente aussi bien dans les biotopes de pleine lumière que dans ceux très ombragés, elle fréquente les pelouses, les friches, le maquis, mais aussi les forêts (surtout les chênaies et les hêtraies). Elle pousse sur des sols secs à frais, et préfère les substrats calcaires.

Il s'agit d'une plante robuste, le plus souvent de taille moyenne à grande (tige de 30 à 80 cm.). On peut la rencontrer en pieds isolés, ou au contraire en colonies importantes.

Orchis purpurea est une orchidée assez polymorphe, dont le labelle peut varier aussi bien en couleur (du rose pâle au lilas) qu'en forme (extrémités plus ou moins dentelées).

Cette espèce est **protégée** en Belgique et au Luxembourg, ainsi que dans une région française, la Franche-Comté.



